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本报讯 干什么练什么，
缺什么补什么。近日，记者
从公司纪委了解到，为适应
新形势对纪检监察干部的新
要求，解决纪检干部执纪不
严、本领不足的问题，今年下
半年起，公司纪委在全公司
范围内开展了“强化监督执
纪问责、实践‘四种形态’”为
主题的岗位练兵活动，以不
断提高纪检监察干部的理论
素养和岗位技能，打造一支

“忠诚、干净、担当”的纪检监
察队伍。

纪检监察干部集中岗位
练兵活动分为“专题研讨、模
拟演练、案例讲评”三个训练
模块进行。专题研讨阶段，围
绕强化监督执纪问责、实践

“四种形态”进行研讨，解决一

些纪检干部对“四种形态”概
念不清、认识模糊、不会运用
等问题；模拟演练阶段，围绕
谈话函询、线索处置等，结合
实际谈程序、谈应用、谈困惑、
谈体会；案例讲评阶段，结合
本单位开展的纪律审查工作
及有关企业违纪典型案例进
行讲述，分享纪律审查工作的
做法及体会。

岗位练兵的一个显著特
点是将学习教育贯穿始终。
纪检干部通过学习党的理论、
政策法规和业务知识，以学促
练。同时，还邀请了省纪委领
导作学习辅导，以多种方式强
化学习，提高素质。

据了解，这次岗位练兵由
公司纪委牵头，共分为九个组
进行。

公司纪检系统集中岗位大练兵
强化监督执纪问责 实践“四种形态”

■记者 张晓鹏 报道
今年，面对更加严酷的市场竞争，不锈热轧厂

进一步加大能源降本力度，在指标细化、工艺革
新、政策激励上出台新举措，激发了全员降本动
力，取得实效。

压缩空气是不锈热轧厂重要的能源介质之
一。今年前10个月，不锈热轧厂吨钢压缩空气消
耗指标较上年进步25%。他们是如何不断把毛巾
里的水拧干的呢？

热处理作业区是全厂压缩空气的消耗大户，
消耗量占到全厂总消耗量的百分之七、八十。在
今年降本增效工作中，该工序职工把降成本的目
光盯上了压缩空气。

手动变自动，是职工们想出的第一招。以往
使用压缩空气吹扫钢板表面，都是通过肉眼判
断。当班职工感觉钢板过来的位置差不多了，就
开启压缩空气开关；看着钢板缓缓过去了，就关掉
开关。为了确保钢板表面都能吹扫干净，职工们
在压缩空气开关操作上往往是早开晚关。职工们
心里清楚：这样虽然能确保产品质量，但压缩空气
一定有浪费。

如何既能保证吹扫钢板效果，又能最大限度
节约压缩空气？这要靠人工操作，肯定有难度。
有职工提出，可采用光电感应开关。

好建议！这一提议立刻得到作业区和厂里的
支持。就这样，职工自主革新，利用拆下的旧设备

制作了光电感应开关。有了此开关，压缩空气阀
门开关的准确性大大提高。“有了光电感应开关，
不多吹一秒、不少吹一寸的目标完全实现了。这
个小装置，不仅降低了压缩空气消耗量，还同时降
低了职工劳动强度。”厂能源负责人说。

实现现场工艺计量精细化，是职工们想出的
降低压缩空气消耗的第二招。原来，为了保证钢
板吹扫效果，职工们往往把压缩空气的阀门开到
最大，能不能关小一点？职工们提出并实施了在
操作台增设监测仪器的改进方案。有了监测仪器
后，他们通过多次试验，关小一点阀门完全可以满
足钢板吹扫效果。现在，职工们只需要把阀门开
到二分之一处，就可以完全满足钢板吹扫效果，压
缩空气消耗又省下不少。记者还了解到，职工们
为了省下新购监测仪器的费用，把停用设备上的
相关旧部件拆下来，通过修旧利废，实现了能源的
准确计量。

为了调动大家节约能源的积极性，互相比超，
厂里打出了第三招——组织“四班劳动竞赛”。职
工们来接班时都主动了解其他班组的能源消耗情
况，形成了比学赶超、奋勇争先的生动局面。

降本增效在一线

编者按 钢铁行业的新常态把千方百计降成本推到了前所未有的高度。不锈热轧厂作为一个老
厂，在毫不动摇地持续优化品种结构、提高产品质量的同时，进一步加大挖潜降本增效力度，取得了难
能可贵的业绩。他们是如何把毛巾里的水一点点拧干的？本报记者走进不锈热轧厂，切身感受他们集
思广益、点点滴滴降成本的感人事迹和可贵精神。

不 多 吹 一 秒 不 少 吹 一 寸
—— 不 锈 热 轧 厂 降 本 增 效 系 列 报 道 之 一

■记者 石 鹰

深 刻 吸 取 事 故 教 训
预防和遏制各类事故

职 工：

养成良好行为习惯 绝不碰安全“红线”
——“百日安全无事故”活动系列报道之三

■记者 芦文晓 薛 华 谢 妮

作为企业的职工，树立正确的安全意识，养成良好的工作习
惯、操作习惯、行走习惯是保护自己，也是保护他人的最好方法。

31岁的张帅是名复转军人，性格活泼开朗，为人坦诚，现是
冷轧硅钢厂冷板作业区磨床班的一名磨床工。他告诉记者，自
己进厂工作也有五六年了，非常喜欢现在的工作。过去，自己
是一名“新兵”，也曾犯过错误，在吊运过程中，因着急，就一个
人作业，被发现后，受到了考核。当时自己还不理解，都是为了
工作，又不是干别的。学习了公司近期发生的事故后，看到一
些“想当然”“没想到”“侥幸心理”都会造成事故，对自己触动很
大，一个人进行吊运作业存在很大的安全隐患，如果发生意外，
不仅会给厂里造成巨大损失，同时也会使自己受到伤害，应该
认真吸取事故教训，认真反思自己的工作。

小张每天都要从事吊运作业，在他眼里按标准作业、相互
协同搞好确认必不可少，绝不能违章，安全的“红线”绝不能
碰。良好的作业习惯是保护自己，也是保护他人的最好方法。

如今，经过几年的磨练已经成为班组安全员的张帅也慢慢
开始学会保护他人了。他说，遇到违章绝不能留情。他曾经就
发现组里的一名师傅违章，并考核了这位师傅。结果连着三天，
这位师傅没和他说过一句话。
小张又是微信又是短信，给这位
师傅讲道理，终于征得了这位师
傅的理解。这位师傅也认同了
小张的做法，认为小张这么做也
是为了自己。 （下转第二版）

根据省国资委党委统一安排，公司全体党员于11
月22日~25日参加了学习习近平总书记系列重要讲话
知识考试。广大党员表示要以讲话精神为指导为动
力，再鼓干劲，再创佳绩，为公司实现持续健康发展作
出更大贡献。

图为党员正在认真答题。
张晓鹏/文 薛安峰 王玉凤 王旭宏/图
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本报讯 11月23日，公司
董事长李晓波在花园会议中
心会见了中信金属有限公司
董事长孙玉峰、总经理吴献
文。集团公司董事、太钢不
锈副总经理柴志勇和相关副
总级领导参加。

李晓波介绍了太钢发展
情况。他说，面对严峻的市
场竞争，公司干部职工积极
转变观念，坚定信心，迎难而
上，抓住市场倒逼机遇，大力
推动科技创新和管理创新，
苦练内功，深入挖潜，取得了
难能可贵的成绩。面对今后

的发展，我们将坚持既定战
略目标，瞄准高端市场，进一
步做强做优做大不锈钢产
业，不断提升市场竞争力。
太钢与中信金属一直保持着
良好合作关系，希望双方进
一步加强沟通交流，实现互
利共赢。

孙玉峰对太钢应对市场
挑战、实现更好发展所采取
的措施给予高度评价。在介
绍了中信金属发展情况后，
孙玉峰表示双方要充分发挥
各自优势，扩大交流、深化合
作，实现长远发展。

李晓波会见中信金属董事长孙玉峰
■记者 宋维东 报道


